



Wilber Gómez López

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Guión, trabajo final, Podcast

Interculturalidad y Salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1 “C”

Hola muy buenas tardes mi nombre es Wilber gomez lopez el día de hoy hablaremos sobre los temas de interculturalidad y salud.

Como punto # 1, La interculturalidad busca eliminar la subordinación de personas, conocimientos y saberes entre culturas, como también transformar las relaciones al interior de las culturas por medio de la interacción para que no haya culturas superiores o inferiores.

Interculturalidad en la salud, la nueva frontera de la medicina, nos dice que para el profesional de salud que implica esta intromisión de la interculturalidad en la salud, debemos entender este término y de qué manera debería modificar su práctica concreta

ELEMENTOS PARA LA CONTRUCCIÓN DE SUS BASES CONCEPTUALES.

El desarrollo de una política de salud intercultural es un tema reciente, por lo tanto, las estrategias que faciliten el mayor dialogo y la comunicación entre modelos médicos se encuentran abiertas a la creatividad de quienes van a ejecutar las acciones en salud intercultural.

DIAGNOSTICO COMUNITARIO:

Es un proceso realizado por comunidades para identificar las necesidades, problemas sociales y de salud de la población alrededor de un tema en especifico es decir que en este proceso se reconocen los problemas que las afectan.

FACTORES DETERMINATES DE LA SALUD

Son las circunstancias en que las personas nacen, viven y crecen, trabajan y envejecen, dichas condiciones impactan en la vida de la población. Conforme al informe de Lalonde en 1974 los determinantes sociales de la salud se agrupan en 4 campos, estilo de vida, biología humana, medio ambiente y sistema sanitario. Así como el ciclo vital de la vida y la salud humana nos habla sobre como desde pequeños vamos aprendiendo de la vida y como poco a poco nos vamos dando cuenta de las cosas y como aprendemos a saber diferenciar una y otra cosa.

La promoción de la salud consiste en proporcionar a los pueblos medios que sean necesarios para poder mejorar su salud y al mismo tiempo ejercer un control, para nosotros alcanzar un estado de bienestar físico, mental y social, debemos de ser capaces de poder realizar nuestras aspiraciones y satisfacer nuestras necesidades. Y la salud se percibe como la fuente de riqueza de la vida cotidiana.

Así como el sistema de atención a la salud nos menciona que hay 3 sistemas de atención médica los cuales son la asistencia pública, seguro de salud y el sistema nacional de salud.

El sistema médico tradicional aquí entraría lo que es la herbolaria, el curandero, chamanes que con la energía que transiten pueden deshacerse de las enfermedades, mal de ojo, empacho, hundimiento de mollera y el aire.

BIBLIOGRAFÍAS.

Salaverry, O. (2010, 1 marzo). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. SciELO Perú.

Diestz, G. (2012, mayo). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad. UV.

Ana M Alarcón M, Aldo Vidal H, Jaime Neira Rozas. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. SciELO Perú.

Arenas-Monreal, L., Cortes-Lugo M., Parada-Toro., I., Pacheco-Magaña, L.E, & Magaña-Valladeres, L. (2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. Revista de Saúde Pública, 49.

Villar Aguirre, M. (2011, octubre). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. SciELO Perú.

Organización Panamericana de la salud & Organización Mundial de la salud. (2007). Protección social en salud.

Healt promotion. (2019, 15 noviembre). Promoción de la salud.

Organización Panamericana de la salud & Organización Mundial de la salud. (2017, 24 marzo). Educación para la salud con enfoque integral: Promoción, salud e intersectorialidad. Paho org.

Terris, M. (1980, agosto), Tres sistemas mundiales de atención médica. Cuadernos Médico sociales, 1-7.

DGPLADES (2004, 09 JUNIO). Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. 1-30.

Katz. D.L. (2003, abril). La integración de la medicina convencional y no convencional: Teniendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. Humanitas, Humanidades Médicas, 1(2) ,77-86.

Vignolo, J. Vacarezza, M. Álvarez, C. Sosa A. (abril, 2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Revista SciELO Uruguay, 33(1).

Eliecer Andrade, J. (2012). Niveles de prevención en salud contribuciones para la salud pública. 1-16.

Inda, L.E. (1983). Desarrollo del ciclo vital del ser humano. Revista Salud Mental, 6(1), 21-25